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Guts-Park Neukladow 
Information in Leichter Sprache 

Der Guts-Park Neukladow liegt im Orts-Teil Kladow.  
Er ist ein besonderer Park mit einer langen Geschichte.  
Heute steht der Park unter Denkmal-Schutz.  
Das bedeutet: Wenn man den Park verändern möchte,  
dann muss man viele Regeln beachten. 

Der Bezirk Spandau will den Park  
wieder für Besucherinnen und Besucher öffnen.  
Deshalb wird der Park aktuell wiederhergestellt.  
Die Vorschriften für den Denkmal-Schutz werden dabei beachtet. 

Wie soll der Park aussehen? 
Im Januar 2023 wurde zuerst die Weg-Verlängerung  
der Neukladower Allee wiederhergestellt.  
Sie ist der Haupt-Weg durch den Park.  
Es gibt noch mehr Pläne.  
Der Park soll wieder so aussehen wie früher. 

Um das Jahr 1900 war der Park ein beliebter Ort  
für Kultur-Veranstaltungen.  
Heute soll der Park für alle Menschen offen sein  
und soll für Touristen ein beliebtes Ausflugs-Ziel werden. 
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Die alten Gebäude des Guts-Hofs werden erneuert.  
Es soll Restaurants, Cafés und kulturelle Angebote geben,  
zum Beispiel Ausstellungen und Konzerte. 
Auch Veranstaltungen können stattfinden.  
Das ist neu. 

Foto: Ringfoto Fehse 

Wer war bei der Planung beteiligt? 
Bei der Planung konnten alle Spandauer Bürgerinnen und Bürger 
ihre Meinung sagen. 
Im Jahr 2021 hat es diese Beteiligungs-Möglichkeiten gegeben: 
 Verschiedene Beteiligungs-Formate, 

zum Beispiel die Beteiligungs-Plattform »mein.Berlin«. 
 Ein Dialog-Verfahren online. 

Vertreterinnen und Vertreter vom Bezirksamt  
und von wichtigen Einrichtungen haben miteinander gesprochen.  
Das waren zum Beispiel sozialen Einrichtungen, Kirchen-Gemeinden  
und Vereine aus der Region Gatow und Kladow. 
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Die Ideen und Wünsche der Bürgerinnen und Bürger  
wurden im Plan aufgeschrieben.  
Am 27. August 2021 hat der Bezirk den Plan im Guts-Park erklärt.  
Die meisten Menschen fanden den Plan gut. 

Was wird neu im Park? 
Der Havel-Radweg wird geteert und bekommt eine helle Farbe.  
Wichtig war eine gute Lösung für die Ufer-Wiesen an der Havel.  
Die Menschen dürfen auf die Havel-Wiese.  
Aber die vielen Schilf-Pflanzen am Havel-Ufer  
müssen durch einen Zaun geschützt werden.  
Das Schilf hat an einer Stelle eine Lücke.  
Dort können die Menschen bis ans Havel-Ufer gehen. 
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Foto: Wunderlich Stadtentwicklung 

Im Januar 2023 haben die Arbeiten im Guts-Park angefangen.  
Das bedeutet: 
 Die Weg-Verlängerung der Neukladower Allee ist gesperrt. 
 Die Allee zwischen den Tor-Häusern und dem Guts-Haus 

ist im August 2023 wiedereröffnet worden. 
 Es werden Ruhe-Plätze an der Allee gestaltet. 
 Der Fußboden und die Versorgungs-Leitungen im Guts-Haus 

werden erneuert. 
 Als nächstes werden Bäume an der Allee gepflanzt. 

Dann sieht die Allee wieder so aus wie früher. 

Der Text in Leichter Sprache ist von capito Berlin. 
3 Personen mit Lernschwierigkeiten haben den Text  
auf Verständlichkeit geprüft. 
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